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JHC não gere, barganha. A cidade foi 
descaradamente vendida à mineradora 
Braskem enquanto milhares de famílias de 
cinco bairros da cidade foram chutadas 
de suas casas e escanteadas pelo poder 
público que, em contrapartida, lucrou com 
a tragédia que afundou parte da cidade. 
Agora, nadando em dinheiro, a Prefeitura 
de Maceió sequer se esforçou para impe-
dir legalmente que a empresa utilize as 
áreas para especulação imobiliária. 
Boatos que corriam na miúda de que, 
provavelmente, a Braskem seria benefi-
ciada com os terrenos para a construções 
de imóveis de luxo vêm à luz como uma 
possível verdade através das investigações 
da CPI da Braskem em Brasília. Ou seja, 
o acordo bilionário entre Braskem e o mu-
nicípio de Maceió rendeu ônus apenas à 
população, afinal, toda a área foi delibera-
damente cedida à mineradora que agora 

tem posse direta da região. 
Enquanto isso, os afetados que perderam 
casas, negócios e história se debandam 
a procurar moradia num município que 
agora conta com os metros quadrados 
mais caros entre as capitais do Nordeste 
e lutam juridicamente para, ao menos, 
reaver os valores de suas posses 
engolidas pelas crateras de 
sal-gema. Nem 
mesmo o 
Fundo de 

Amparo aos Moradores viu sequer um 
real da indenização cedida à Prefeitura de 
Maceió, mas a mineradora está assegura-
da em garantir que a capital de Alagoas 
seja estruturada apenas para os ricos, 
afinal, é para eles que JHC governa.
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Voney Malta

Vende-se Maceió

EXPEDIENTE

Campanha de Rui terá como foco sua gestão na prefeitura
Presidente do PSD, o 

pré-candidato a vereador 
por Maceió já definiu que 
sua campanha para a Câ-
mara de Vereadores vai 
mostrar as obras que rea-
lizou em sua gestão.

Ex-prefeito da capital 
eleito e reeleito - de 2013 
a 2020, Rui Palmeira vai 
relembrar centenas de 
ruas pavimentadas, esco-
las reconstruídas e cons-
trução de creches.

Mas a joia da coroa de-
verá ser as mais de 10 mil 
unidades habitacionais 
entregues durante os seus 
dois mandatos. Ele plane-
ja visitar todas as comu-
nidades beneficiadas para 
conversar com as pessoas.  
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BRIGA ACIRRADA

Presidente da Câmara e o senador tentam ampliar o número de municípios nas mãos de aliados

Arthur Lira e Renan Calheiros disputam 
até vice-prefeito de Maceió, diz site

Em meio ao jogo de xadrez po -
lí tico que disputam no estado de 
Ala goas, o presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira (PP-
AL), e o senador Renan Calheiros 
(MDB-AL) traçaram um objetivo 
co mum para a eleição municipal de 
2024: indicar os candidatos a vice-
pre feito de Maceió nas chapas que 
apo iarem. A informação é do site O 
Antagonista.  

Adversários em Brasília, eles 
ten tam ampliar o número de muni -
cí pios nas mãos de aliados. O presi -
den te da Câmara trabalha para evi-
tar um „balão‰ do prefeito de Ma ce -
ió, João Henrique Caldas (PL), o 
JHC, e indicar alguém mais próximo 
a ele, como o ex-deputado estadual 
Da vi Davino Filho ou a secretária de 
Educação de Maceió, Jó Pereira, 
prima de Arthur Lira. 

Segundo O Globo, o prefeito 
JHC deseja, no entanto, disputar a 
re eleição com o senador Rodrigo 
Cu nha (Podemos) como vice, o que 
po deria colocar Eudócia Caldas, 
mãe de JHC, uma cadeira no Se na -
do, já que ela é suplente de Cunha. 

O senador Renan Calheiros, por sua vez, 
deseja atrair o PT, de Lula e Gleisi Hoffmann, 
para a candidatura de Rafael Brito (MDB) em 
Maceió. O problema para o parlamentar é que 
o Partido dos Trabalhadores tem seu próprio 

pré-candidato na capital de Alagoas: o advo-
gado e presidente do diretório municipal da 
sigla, Ricardo Barbosa. 

O PSB e o próprio MDB também pleite -
i am o posto de vice na chapa encabeçada por 

Ra fael Brito. Atualmente, 63 dos 102 
municípios do estado de Ala go as são 
administrados pelo MDB, de Re nan 
Calheiros, enquanto 27 são ad -
ministrados pelo PP, de Arthur Lira.

JUSTIÇA

Caso, de repercussão geral, impactará decisões semelhantes em outros tribunais

Lira pede para STF adiar julgamento sobre 
critérios de distribuição das sobras eleitorais

nam as alterações na lei eleitoral estabelecidas 
em 2021. A Lei 14.211/2021 estipula que so -
mente poderão concorrer às sobras os parti-
dos que tenham obtido pelo menos 80% do 
quo ciente eleitoral e os candidatos que te -
nham alcançado votos equivalentes a 20% 
desse quociente, conhecida como regra dos 
80-20. 

As ações argumentam que tais mudan-
ças violam a Constituição Federal, que es -
tabelece o sistema eleitoral proporcional para 
a eleição de deputados federais, estaduais, dis-
tritais e vereadores. O relator do caso no STF, 
o ministro Ricardo Lewandowski, votou em 
abril para aumentar a participação de partidos 
e candidatos na distribuição das sobras a par-

tir de 2024, afirmando que a 
norma atual restringe a plural-
idade dos partidos políticos. No 
entanto, o julgamento foi sus-
penso após pedido de vista do 
ministro André Mendonça. 

Se a Corte decidir que o 
novo cálculo é inconstitucional e 
a decisão valer apenas para o 
momento do registro da candida-
tura, sete deputados federais elei-
tos em 2022 podem ter seus 
mandatos anulados, incluindo 
Sílvia Waiãpi (PL-AP), Sonize 
Barbosa (PL-AP), Professora 
Goreth (PDT-AP), Dr. Pupio 
(MDB-AP), Gilvan Máximo 
(Republicanos-DF), Lebrão 
(União Brasil-RO) e Lázaro 
Botelho (PP-TO). 

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
solicitou ao Supremo Tribunal 
Federal (STF) o adiamento do jul-
gamento de três ações que discu-
tem as sobras eleitorais, vagas não 
preenchidas conforme os critérios 
do sistema proporcional. O caso, 
de repercussão geral, impactará 
decisões semelhantes em outros 
tribunais. A Advocacia da Casa 
afirma que "a atual composição, 
decorrente de resultado procla-
mado pelo Tribunal Superior 
Eleitoral, tem baseado o funciona-
mento da Casa e de seus órgãos 
desde o início de sua legislatura". 

O STF recebeu as ações de 
qua tro partidos - Rede, Podemos, 
PSB e Progressistas - que questi o -
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DISPUTA AMEAÇADA

O Ministério Público Eleitoral 
em Alagoas apresentou uma solici-
tação de condenação contra Renan 
Filho, atual Ministro de 
Transportes e ex-governador de 
Alagoas, juntamente com o ex-sec-
retário de Educação e deputado 
federal Rafael Brito, ambos do 
MDB, por suposto abuso de poder 
econômico nas eleições de 2022. A 
acusação se baseia na alegação de 
que a máquina pública teria sido 
utilizada para fins eleitorais na 
implementação de um programa de 
incentivos financeiros para estu-
dantes do ensino médio, conhecido 
como "Escola 10". O programa, 
que incluía bolsas e premiações, foi 
lançado em dezembro de 2021, 
pouco antes do ano eleitoral. Brito 
já lançou pré-candidatura à 
Prefeitura da capital.  

Segundo o parecer da procura-
doria, há indícios de irregularidades 
no processo de execução orçamen-
tária e pagamento das bolsas, com 
um total de R$ 18 milhões em trans-
ferências realizadas entre os dias 24 
e 30 de dezembro de 2021. 

MP Eleitoral pede cassação do mandato 
do deputado federal Rafael Brito

Parlamentar é a aposta dos Calheiros para a Prefeitura de Maceió

PESQUISA

Uma pesquisa recente reali -
za da pelo Instituto DataTrends 
re velou que o atual prefeito de 
Ma ceió, João Henrique Caldas, o 
JHC (PL), mantém uma lideran -
ça nas intenções de voto para as 
elei ções municipais de 2024. Os 
re sultados, divulgados nesta 
quar ta-feira (1), mostram uma 
vantagem significativa de JHC 
sobre seus concorrentes. 

No cenário espontâneo, Jo -
ão Henrique Caldas alcança 39% 
das intenções de voto, enquanto 
seu concorrente mais próximo, 
Ra fael Brito, registra apenas 4%. 
Lo bão e Ricardo Barbosa ficam 
em terceiro lugar, cada um com 
1%. 

A pesquisa também revela que 54% dos entrevistados não souberam ou não quiseram 
responder. 

A vantagem de JHC se amplia nos cenários estimulados. No cenário principal, o atual 
prefeito alcança impressionantes 71% das intenções de voto, seguido por Rafael Brito com 
6%, Lobão com 3% e Ricardo Barbosa com 1%. 

Os votos brancos e nulos 
somam 11%, enquanto 5% dos 
entrevistados optaram por não 
responder. 

A pesquisa também avaliou 
a gestão de João Henrique Cal 
das, revelando que ele desfruta 
de uma aprovação popular de 
81% na capital alagoana, en 
quan to a desaprovação fica em 
14%. Aqueles que não souberam 
ou não quiseram responder re 
pre sentam 5% dos entrevistados. 
Re gistrada no Tribunal Superior 
Elei toral sob o número AL-
07149/2024, a pesquisa possui 
uma margem de erro máxima de 
3,46% e um grau de confiança 
de 95%. 

Prefeito tem 81% de aprovação popular na capital alagoana, contra 14% de desaprovação

Esses pagamentos, de acordo com a investigação, teriam violado a legislação elei-
toral, que proíbe a oferta de benefícios em ano eleitoral sem que estes já estivessem em 
execução. Além disso, o governo de Alagoas é acusado de ter alterado o escopo do pro-
grama, estendendo o benefício para todos os alunos do ensino médio, mesmo que a lei 
original previsse assistência apenas para estudantes em situação de vulnerabilidade. 
Essa mudança teria sido realizada sem a devida previsão legal, gerando mais controvér-
sias. 

Renan Filho e Rafael Brito defendem-se alegando que o programa "Escola 10" 
estabelece contrapartidas claras, como a frequência escolar e o ciclo vacinal completo, 
que os alunos devem cumprir para receberem os incentivos. 

Eles argumentam que o programa não 
constitui uma distribuição gratuita de benefí-
cios, mas sim uma política de estado para com-
bater a evasão escolar. A procuradoria solicita 
a inelegibilidade e a cassação do diploma de 
Rafael Brito. Quanto a Renan Filho, o pedido 
é apenas de inelegibilidade. O caso agora segue 
para análise no Tribunal Regional Eleitoral de 
Alagoas (TRE-AL), onde os próximos passos 
do processo serão definidos.

JHC ainda tem larga vantagem na 
disputa pela Prefeitura de Maceió
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USURPADOR

Para o Senador Rogério 
Carvalho (PT-SE), relator da CPI 
da Braskem, a mineradora não tem 
impedimento para construir con-
domínios nas áreas dos cinco bair-
ros atingidos pelo crime ambiental 
da mineração de sal-gema após a 
desocupação e estabilização do 
local. 

Segundo ele, a lei municipal 
que remete o destino da área ao 
Plano Diretor de Maceió é frágil. 
"Uma boa lei não deixa brechas", 
resume. 

Deste modo, entende-se que 
a Prefeitura de Maceió transferiu 
estas cinco áreas para a Braskem 
logo após o acordo de R$ 1,7 bil-
hão fechado entre a gestão e a min-

Relator da CPI da Braskem questiona se houve prevaricação por parte da Prefeitura de Maceió

JHC transferiu as áreas dos cinco bairros 
que afundaram na cidade para a Braskem

eradora, sendo assim, não há segurança jurídica 
e, como já foi muito especulado, esses terrenos 
poderão ser utilizados para projetos de urbani-
zação no futuro. 

O Senador cogitou ainda a possibilidade 
de ter havido prevaricação por parte da 
Prefeitura de Maceió. "A prefeitura transferiu a 
área para a empresa, os moradores não foram 
indenizados, venderam suas áreas. A área 
inteira está suscetível."; "Ou pode ser uma área 
completamente reurbanizada no momento que 
ela se estabilizar. Quem vai se beneficiar do 
valor daquela área são todos os maceioenses, os 
alagoanos de uma maneira geral, ou um ente 
específico. Quando eu falo privado, específico, 
isso tem que ficar claro. Será que não ser mais 
rigoroso nisso não abre o questionamento para 
prevaricação?".

ESCÂNDALO

 Veja o trecho do acordo que define a 
transferência das áreas para a Braskem 

1 - O Município, por meio de suas 
Secretarias, demais órgãos da administra-
ção direta e entes da administração 
indireta, compromete-se a: 

2 - Formalizar a quitação de todos 
os tributos objeto da isenção prevista na 
Lei municipal nÀ 6.900/2019, limitado ao 
período de isenção, abrangendo a totali-
dade dos imóveis que integram o Mapa 
de Linhas de Ações Prioritárias - Versão 
4, devendo emitir a respectiva Certidão 
Negativa de Débitos sempre que solici-
tado. As partes reconhecem que a isenção 
referida não inclui as taxas para emissão 
de alvarás de demolição e o Imposto de 
Transmissão de Bens Imóveis Inter-Vivos 
(ITBI). 

3 - Anualmente, considerando as 
demolições ocorridas, revisar a avaliação 
do valor dos imóveis que integram o 
Mapa de Linhas de Ações Prioritárias 
Versão 4, considerando a circunstância 
atual dos elementos listados no Art. 99, 
51 20 do Lei Municipal nÀ 4,486, de 28 
de fevereiro de 1996 ou outras que ven-
ham a substituí-la ou alterá-la, reduzindo 
a base de cálculo dos impostos inci-
dentes. 

4 - Com base na legislação municipal 
vigente, atualizar o cadastro fiscal dos imó-
veis que integram o Mapa de Linhas de 
Ações Prioritárias Versão 4 com base no 
Termo de Desocupação, documento sub-
scrito pelos então possuidores das áreas 
desocupadas que atesta a transferência à 
Braskem da posse direta dos imóveis, ou 
com base em Declaração de Ocupação e 
Posse da Braskem, instruída com o doc-
umento particular ou público firmado com 
o possuidor ou proprietário anterior. 

5 - Realizar todos os atos necessários 
para a transferência da posse e da proprie-
dade dos bens públicos imóveis, em res-
peito ao interesse público, garantindo a 
recomposição dos bens de capital do 
Município abrangidos pelo Mapa de 
Linhas de Ações Prioritárias Versão 4, 
inclusive dos bens de uso comum do povo 
- tais como logradouros em geral, largos, 
praças, ruas, jardins, parques, calçadas, 
entre outros, exceto casos específicos em 
que não haverá transferência de posse ou 
propriedade para a Braskem, sendo certo 
que tais exceções igualmente consideradas 
para fins de compensação são aquelas tra-
tadas no Anexo 3 deste instrumento.



A Secretaria de Estado da 
Cidadania e da Pessoa com 
Deficiência de Alagoas convoca 
gestores municipais para o 
lançamento do Guia Prático de 
Enfrentamento à Violência contra 
a Pessoa Idosa, em preparação para 
o Junho Violeta, mês de combate 
à violência contra os idosos. O 
evento está agendado para o dia 
8 de maio, a partir das 8h, no 
auditório do Instituto Federal 
de Alagoas (Ifal), em Maceió.

O Guia é uma ferramenta 
que oferece dados, orientações e 
diretrizes embasadas na Política 
Nacional da Pessoa Idosa, visando 
capacitar profissionais envolvidos na 
política do idoso. Além de abordar 
estratégias e materiais relacionados ao 
Junho Violeta, o documento fornece 
informações sobre a notificação de 
casos de violência, estratégias de 
enfrentamento, canais de denúncia 
e sugestões para a implementação 
da Rede de Atenção à Pessoa Idosa.

A secretária da pasta, Arabella 
Mendonça, destaca a importância 
da uniformidade de ações entre 
os órgãos públicos para garantir 
os direitos dos idosos. Após 
o lançamento, o Guia estará 
disponível online no site da Secdef 
para acesso e download por 
parte de todos os interessados.

CIDADANIA

Secretaria da 
Cidadania e da Pessoa 

com Deficiência 
lança Guia Prático 
de Enfrentamento à 
Violência contra a 

Pessoa Idosa

Documento contém dados, 
orientações e diretrizes para os 
profissionais que atuam com a 

política da pessoa idosa
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Próxima oficina acontecerá no dia 8 de maioDESENVOLVIMENTO

No Centro Municipal 
de Educação Infantil 
(CMEI) Hebert de Souza, 
merendeiras, professoras, 
mães e pais de alunos 
participaram de uma imersão 
sobre alimentação saudável, 
promovida pelo projeto 
“Ecogastronomia – saberes 
e sabores” em Maceió. A 
iniciativa busca impulsionar a 
educação alimentar orgânica, 
incentivando o cultivo de 
alimentos e destacando a 

importância da preservação 
da biodiversidade e da 
agricultura.

Conduzidas pela 
coordenadora do projeto, 
Ayodhya Ramalho, e 
pela nutricionista Helena 
Menezes, as oficinas 
abordaram o preparo de 
receitas saudáveis com 
ingredientes naturais, frescos 
e regionais, incluindo inhame, 
batata doce e vegetais, com 
destaque para elementos 

da culinária vegana. Os 
participantes tiveram a 
oportunidade de preparar 
e degustar uma nutritiva 
torta salgada e um “pão de 
beijo”, além de discutir temas 
importantes como agricultura 
familiar e o impacto da 
comida orgânica.

Selecionado pelo edital 
nº 12/2023 de chamamento 
público da Lei Paulo 
Gustavo Alagoas, lançado 
pelo Governo de Alagoas, o 

projeto visa oferecer oficinas 
de gastronomia voltadas para 
a promoção da alimentação 
saudável. Raquel Vieira, 
gastróloga e merendeira da 
rede municipal, destacou a 
importância dessas atividades 
na educação alimentar, 
visando mudar mentalidades 
e promover uma alimentação 
de qualidade. A próxima 
oficina está agendada para o 
dia 8 de maio, também no 
CMEI Hebert de Souza.

Alagoas conquista status sanitário de
zona livre de febre aftosa sem vacinação

Com esta medida, Alagoas 
se une aos outros 21 estados 
brasileiros que também obtiveram 
o novo status sanitário em relação à 
aftosa. São eles: Amapá, Amazonas, 
Bahia, Ceará, Espírito Santo, Goiás, 
Maranhão, Mato Grosso, Mato 
Grosso do Sul, Minas Gerais, Pará, 
Paraíba, Pernambuco, Piauí, Rio 
de Janeiro, Rio Grande do Norte, 
Roraima, São Paulo, Sergipe, 
Tocantins e o Distrito Federal.

Segundo a portaria ministerial, 
a utilização, armazenamento e 
comercialização de vacinas contra 
a febre aftosa estão proibidos nos 

estados que alcançaram o novo 
status.

Além disso, a portaria 
ministerial estipula que a entrada 
e a incorporação de bovinos e 
bubalinos nos estados, municípios 
e partes de municípios que 
integram as zonas reconhecidas 
pela Organização Mundial de 
Saúde Animal (OMSA) como livres 
de febre aftosa sem necessidade 
de vacinação são proibidas. Estes 
animais não podem proceder 
dos Estados de Alagoas, Amapá, 
Amazonas, Bahia, Ceará, Espírito 
Santo, Goiás, Maranhão, Mato 

Grosso, Mato Grosso do Sul, Minas 
Gerais, Pará, Paraíba, Pernambuco, 
Piauí, Rio de Janeiro, Rio Grande do 
Norte, Roraima, São Paulo, Sergipe, 
Tocantins e o Distrito Federal.

A Agência de Defesa e Inspeção 
Agropecuária de Alagoas (Adeal) 
reforça aos criadores alagoanos 
que, apesar da portaria do Mapa, 
a declaração de vacinação contra 
a aftosa, realizada entre 15 e 30 de 
abril, deve ser feita nos escritórios 
da Adeal ou no sistema sidagro-
produtor até 15 de maio, sem 
prorrogação de prazo.

Projeto leva noções sobre alimentação 
saudável a centros de educação infantil



7MACEIÓ, 04/05 A 10/05 DE 2024 - ANO XXIV - EDIÇÃO 952 -  R$ 2,00 



8

No próximo dia 18 de 
maio a Associação Nordesta 
Anumara Florestas irá realizar 
o 3º Workshop Ambiental 
no Sítio Pedra Talhada em 
Quebrangulo, a partir das 
13h30. A pauta principal do 
evento será a apresentação 
do projeto de reflorestamento 
das matas ciliares nas margens 
dos rios Paraíba e Mundaú, 
com o objetivo de reduzir as 
enchentes que vêm atingindo 
o estado, principalmente no 
interior.

A ONG Nordesta foi 
criada na década de 1980 
pela ornitóloga suíça Anita 

Studer e há mais de 40 anos 
atua em projetos ambientais 
com impacto social focado 
no estado de Alagoas. Até o 
momento, a ONG plantou 
mais de 9 milhões de árvores 
no Brasil, agora o foco está 
em revitalizar as nascentes e 
corredores florestais da mata 
atlântica para interligar várias 
matas isoladas e preservar 
diversas espécies que não 
conseguem sobreviver na 
região, permitindo assim a 
circulação da fauna e da flora.

A ONG também ajudou 
a criar a Reserva Biológica 
Federal Pedra Talhada junto 

ao Governo federal, no ano 
de 1989, em parceria com 
o ICMBio (Instituto Chico 
Mendes da Biodiversidade) 
para o manejo da Reserva, 
lá existem 169 nascentes de 
água potável que abastece sete 
municípios e mais de 300 mil 
pessoas das redondezas. 

Adrien Chardet, é diretor 
da Nordesta e filho de Anita 
Studer, destaca também o 
trabalho social realizado pela 
ONG em Quebrangulo. “A 
Nordesta trabalha também 
com agricultura familiar, 
fizemos a aquisição de 
terrenos em Quebrangulo 

PRESERVAÇÃO AMBIENTAL Criada pela ornitóloga suíça Anita Studer, a associação atua há mais de 40 anos em Alagoas

RETALIAÇÃO Antonino Cardozo pediu vaias à cooperados por não apoiarem
sua pré-candidatura à prefeitura do município

O presidente da União das 
Cooperativas da Agricultura 
Familiar e da Economia Solidária de 
Alagoas (Unicafes/AL), Antonino 
Cardozo, está sendo acusado 
de perseguição política contra 
cooperados que não compactuam 
politicamente com ele e seu grupo. 
Ele também preside a Cooperativa 
Coopaíba e é pré-candidato pelo 
PSB à prefeitura de Piaçabuçu, no 
litoral sul alagoano.

Antonino tem intensificado 
suas ações políticas através das 
redes socais e em eventos, onde 
faz discursos efusivos, usando estas 
oportunidades para autopromoção, 
de acordo com relatos, também 
tem constrangido quem não é a 
favor de sua campanha a exemplo 
do evento que ocorreu na segunda-
feira (29/04), onde deveria ter 
discutido assuntos pertinentes, 
mas utilizou o espaço para se 
autovalorizar, bem como criticar 
alguns cooperados nominalmente 
em meio ao público, conforme 
vídeo que circula nas redes sociais.

No discurso, Antonino 

Cardozo cita cooperados e pede 
vaias a eles, pois não pretendem 
votar em Antonino na eleição 
municipal deste ano. “Todo 
mês tem uma atividade para os 
cooperados da Coopaíba. E, no 
sábado [27], recebi a mensagem, 
no grupo que está todo mundo, 
do evento na segunda [29], e eu e 
a Thayná fomos, mas lá, disseram 
que só poderia assinar a lista no 
final. Até aí tudo bem, porque 
somos cooperados e ficamos até o 
fim.”, conta Igor Andrade.

“Ele fez o primeiro discurso e 
o restante da mesa fez também, no 
final da fala, ele pega o microfone 
novamente e começa a agredir 
com palavras o candidato no qual 
eu voto, como provam os vídeos, e 
em seguida pediu para nos vaiar!”, 
acrescenta Thayná Lima.

Os cooperados repudiaram a 
atitude de Antonino e prestaram 
solidariedade a Igor e Thayná, 
vítimas de constrangimento 
público, mesmo antes do início da 
campanha eleitoral.

ONG Nordesta realiza evento para apresentar projeto 
ambiental que pode erradicar enchentes em Alagoas
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Em Piaçabuçu, presidente de cooperativa é
acusado de perseguição política a cooperados

e doamos para pequenos 
agricultores familiares que 
foram retirados das terras pelo 
Governo Federal. A associação 
providenciou esses lotes 
para que eles continuassem 
com as atividades de 
agricultura familiar, também 
desenvolvemos educação 
ambiental para que a 
população compreenda como 
preservar e cuidar do meio 
ambiente, como caso das 
60 crianças ‘advogados da 
natureza’, que recebem aulas 
ambientais todo sábado e 
participam de várias atividades 
com pauta de biodiversidade. 
”, conta.

Além da questão do 
reflorestamento das matas 
ciliares o evento abordará 
temas como a meliponicultura, 
que se trata do trabalho com 
as abelhas melíponas, nativas 
brasileiras, que têm um mel e 
um produto de abelha de alta 
qualidade com bons benefícios, 
a agricultura familiar 
sustentável também será 
abordada no evento. A ONG 
Nordesta está convidando 
autoridades do poder público, 
imprensa e proprietários de 
terras para apresentar o projeto 
de reflorestamento da mata 

ciliar que irá beneficiar todo 
o estado, principalmente no 
tocante às enchentes que têm 
maculado a população nos 
períodos de quadra chuvosa. 



9
ECONOMIA

Assunto foi debatido de forma ampla e 
recebeu contribuições da sociedade

ANEEL aprova revisão tarifária 
da Equatorial Alagoas para 2024

A Agência Nacional de 
Energia Elétrica (ANEEL) 
deu luz verde para a Revisão 
Tarifária Periódica de 2024 
da Equatorial Alagoas 
Distribuidora de Energia S.A. 
Esta empresa é responsável 
por abastecer energia elétrica 
a 1,3 milhão de unidades 

consumidoras distribuídas 
pelos 102 municípios do estado.

O processo de revisão foi 
tema de discussões em uma 
consulta pública realizada entre 
1° de fevereiro e 18 de março, 
culminando em uma sessão 
presencial em 29 de fevereiro, 
na capital alagoana, Maceió.

Um dos pontos destacados 
na revisão foi a remoção de 
componentes financeiros 
estabelecidos no último 

processo tarifário, tendo 
um impacto significativo na 
redução tarifária atual.

Os efeitos médios dessa 
revisão se estendem desde a 
alta tensão, abrangendo as 
classes A1 (> 230 KV), A2 (de 
88 a 138 KV), A3 (69 KV) e 
A4 (de 2,3 a 25 kV), até a baixa 

tensão, incluindo as classes 
B1 (Residencial e subclasse 
residencial baixa renda), 
B2 (Rural: subclasses como 
agropecuária, cooperativa de 
eletrificação rural, indústria 
rural, serviço público de 
irrigação rural), B3 (Industrial, 
comercial, serviços e outras 
atividades, poder público, 
serviço público e consumo 
próprio) e B4 (Iluminação 
pública).

ATENÇÃO
Expectativa é que mais de 40 milhões de brasileiros prestem contas

Prazo para declarar o Imposto 
de Renda vai até 31 de maio
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À medida que o prazo final 
para a declaração do Imposto 
de Renda de 2024 se aproxima, 
muitos contribuintes correm 
para evitar multas e problemas 
com a Receita Federal. Este 
ano, o período de entrega das 
declarações vai até o dia 31 de 
maio, e a expectativa é que cerca 
de 43 milhões de brasileiros 
prestem contas ao fisco.

Antes de mais nada, é crucial 
que você verifique se está entre 
os contribuintes que precisam 
realizar a declaração. Em 2024, 
são obrigados a declarar quem 
teve rendimentos tributáveis 
acima de R$ 30.639,90; 

atingiu rendimentos isentos, 
não tributáveis ou tributados 
exclusivamente na fonte 
superiores a R$ 200 mil em 2023; 
obteve receita bruta em atividade 
rural superior a R$ 153.199,50; 
possuiu bens de valores que 
somam mais de R$ 800 mil em 
31 de dezembro de 2023; ou 
movimentou quantias superiores 
a R$ 40 mil em operações de 
renda variável, como a bolsa de 
valores.

Para garantir uma declaração 
sem erros e evitar cair na malha 
fina, você pode optar por um 
dos três métodos principais 
de declaração: declaração pré-

preenchida, declaração com base 
no ano anterior ou declaração 
em branco.

Escolher entre o desconto 
simplificado, que aplica 
automaticamente uma redução 
de 20% sobre os rendimentos 
tributáveis, e a dedução por 
despesas detalhadas, pode fazer 
uma grande diferença. Despesas 
médicas, educacionais, com 
dependentes, contribuições 
à previdência (oficial e 
complementar) e pensões 
alimentícias podem ser 
deduzidas, respeitando os limites 
estipulados pela Receita Federal.



SÉRIE C

Londrina e CSA se enfrentam em busca de primeira vitória

Após se enfrentarem na última quinta-feira (2) pelo 
jogo de ida da terceira fase da Copa do Brasil, Ceará 
e CRB protagonizarão um novo duelo na próxima se-
gunda-feira (6), dessa vez pelo Campeonato Brasileiro 
da Série B. As equipes entram em campo às 19h (de 

Brasília), no Castelão, onde os cearenses tentarão uma 
revanche.

Isso porque o Galo saiu vencedor do jogo da ida, 
em Maceió, pela competição de mata a mata. E a vitória 
sobre o Vozão veio praticamente no apagar das luzes, 

Vitorioso na ida, em Maceió, Galo busca primeira vitória no Brasileiro

Mal na tabela, Ambos possuem apenas um ponto na competição

REVANCHE

Três dias após jogo pela Copa do Brasil, Ceará e CRB se enfrentam pela Série B

PELA LIDERANÇA PLAYOFFS DA NBA JOGOS ADIADOS

Líder do Campeonato Brasileiro com nove 
pontos ganhos em doze disputados, o Bo-
tafogo recebe o Bahia, neste domingo (5), 
no Nilton Santos, para tentar se manter 
no topo da tabela. O Glorioso, que vem 
embalado por cinco vitórias consecutivas 
(três pelo Brasileirão, uma pela Libertado-
res e uma pela Copa do Brasil), chega con-
fiante para o duelo contra o Esquadrão, 
que também vive boa fase. Quinto na 
tabela, com sete pontos, o Bahia pode in-
clusive assumir a liderança caso derrote o 
Botafogo. Para isso, teria ainda que secar 
Atlético-MG, com oito pontos, Bragantino 
e Athletico-PR, com sete pontos cada.

Bragantino e Flamengo fazem neste 
sábado (4) um duelo na parte de cima da 
tabela. Quando a bola rolar no Nabi Abi 
Chedid, às 18h30 (de Brasília), estarão 
frente a frente o terceiro colocado Massa 
Bruta, com oito pontos, contra o Fla, no oi-
tavo posto, mas com sete pontos ganhos. 
A vitória fará com que o vencedor dê um 
salto considerável na classificação, poden-
do inclusive terminar a rodada na liderança 
do Brasileirão, a depender dos demais 
resultados dos concorrentes pelo topo 
(Botafogo - líder com nove pts, Atlético-
-MG - segundo com oito pts, Athletico-PR 
e Bahia - quarto e quinto com sete pts).

Denver Nuggets e Minnesota Timbe-
rwolves abrem neste sábado (4), às 20h 
(de Brasília), as semifinais  da Conferên-
cia Oeste pelos playoffs da NBA. Atual 
campeão, o time de Denver conta como 
principal estrela o super pivô sérvio 
Nikola Jokic, eleito o MVP das finais em 
2022-23, e MVP da temporada regular 
por duas vezes seguidas em 2020-21 e 
2021-22, novamente entre os indicados 
ao prêmio na atual temporada. Do lado 
dos Wolves, o trio formado por Karl-An-
tony Towns, Anthony Edwards e Rudy 
Gobert vem se destacando em quadra. 
A promessa é de que a série melhor de 
sete seja eletrizante.

Devido à emergência no Rio Grande do 
Sul por causa das chuvas que assolam 
o estado, a CBF decidiu adiar os jogos 
desta quinta rodada do trio formado por 
Grêmio, Internacional e Juventude. Logo, 
os confrontos contra Criciúma, Cruzeiro 
e Atlético Goianiense, respectivamente 
agendados para sábado (4), domingo 
(5) e segunda-feira (6). As novas datas 
ainda não foram definidas pela entidade 
máxima do futebol brasileiro. A situação 
dos gaúchos na tabela é a seguinte: Grê-
mio - nono com seis pontos, Inter - sexto 
com sete pontos, Juventude - 13º com 
cinco pontos.

A terceira rodada da Série C do Campeonato Brasileiro marcará o con-
fronto entre Londrina e CSA, nesta segunda-feira (6), no Estádio do Café. 
A partida que está prevista para iniciar às 20h (de Brasília) porá frente a 
frente duas equipes que ainda não sabem o que é vencer na competição.

Por jogar diante de sua torcida, o Tubarão tentará se fazer valer do 
fator casa para, enfim, sair vitorioso de campo. Porém, o time vem de uma 
amarga derrota de 4 a 0 para o Ypiranga, na rodada passada, justamente 
em seus domínios. Já o CSA vem de um empate em 1 a 1, também amargo, 
com a Ferroviária, pois chegou a abrir o placar no Rei Pelé, mas cedeu a 
igualdade para a Ferrinha.

Respectivamente na 16ª e na 13ª posição, Londrina e CSA devem fazer 
um jogo mais abrto devido ao fato de necessitar da vitória. Quem garante 
a ofensividade do time da casa é o técnico Emerson Ávila, que visa planos 
maiores ao fim da temporada.

“Vamos brigar pelo acesso. Começamos mal, temos convicção, mas va-
mos fazer o possível e o impossível para que na próxima partida a história 
seja outra. É preciso mostrar muitos atributos para uma equipe voltar à Sé-
rie B. Temos que entrar com uma postura diferente”, disse o comandante 
do Londrina.Já pelo lado do CSA, o técnico Cristian de Souza tem dúvidas 
quanto a alguns atletas. Os centroavantes Iury Tanque e Tiago Marques 
não devem entrar em campo, na segunda. O primeiro sofre com um des-
conforto muscular desde o empate com a Ferroviária, no último domingo 
(28), já o segundo, recuperado de uma lesão na coxa, voltou a treinar ape-
nas na última quinta (4) e está sem condicionamento.

PARTE DE CIMA
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com crueldade para os visitantes. O atacante João 
Neto, que havia entrado em campo aos 38 minu-
tos da etapa final, marcou o gol que garantiu o 
triunfo regatiano aos 44’, deitado, após ficar com 
sobra de bola na pequena área.

“Foi uma vitória do elenco, o clube mostrou 
a força de seu grupo. Os jogadores que entra-
ram mudaram a dinâmica no segundo tempo e 
saímos daqui vitoriosos. E quem entrou de iní-
cio também jogou bem, num campo pesado por 
causa da chuva. É uma pequena vantagem, não 
tem nada decidido, mas estamos satisfeitos”, disse 
o técnico regatiano Daniel Paulista em coletiva 
pós-jogo.

Devido a isso, o CRB pode até empatar na 
partida de volta, marcada para o dia 23 de maio, 
que se garante nas oitavas da Copa do Brasil, 
além de somar mais R$ 3,46 milhões em premia-
ção por avançar de fase. Mas como o novo duelo 
será pela Série B, o chip do time alvirrubro preci-
sa ser trocado com certa urgência.

Ainda sem vencer na competição e com ape-
nas um ponto após dois jogos, o CRB ocupa a 15ª 
posição e deseja se afastar o mais rápido possível 
da zona de rebaixamento. Porém, o desafio fora 
de casa será dos mais complicados, visto que o 
Ceará, também com um ponto, quer vencer a 
primeira para, assim como o CRB, se recuperar 
na tabela.
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OPÇÃO DE VENDA 

As seguidas lesões e a boa fase dos 

concorrentes no ataque podem fazer 

o Arsenal considerar propostas por 

Gabriel Jesus. É o que diz o site britânico 

The Athletic, que aponta a mudança de 

status do atacante brasileiro: de titular 

absoluto a boa opção de venda na 

próxima janela.

CLIMA QUENTE   

A posição de confronto por parte 

do associativo do Vasco se acirra 

a cada semana. O vice-presidente 

jurídico do clube, Felipe Carregal 

Sztajnbok, fez duras críticas ao 

balanço da SAF publicado na última 

terça-feira (31/4). O VP nomeado 

por Pedrinho vê uma “gestão caó-

tica” da 777 Partners, que “gasta 

muito sem objetividade”.

CONFIANTE      

Em desvantagem para o jogo da volta, 

no próximo dia (22), o Amazonas preci-

sa reverter a partida contra o Flamengo 

por dois gols de diferença para avançar 

às oitavas de finais da Copa do Brasil. O 

presidente Wesley Couto, acredita que 

a Onça-pintada tem totais condições de 

conseguir uma classificação histórica 

dentro de casa.

SONDAGEM

O Inter observa a evolução de Johnny 

na Europa de olho em novos recursos. 

O desempenho do volante no Betis, 

com menos de um semestre no novo 

clube, já desperta a cobiça de gigantes 

da Espanha como Atlético de Madrid 

e Barcelona. O brasileiro naturalizado 

americano assinou com o Betis até 2029 

e uma cláusula de rescisão de 80 milhões 

de euros (R$ 436,74 milhões pela cota-

ção atual).

A Federação Internacional de 
Basquete (FIBA) notificou a Confe-
deração Brasileira de Basquete (CBB) 
sobre indícios de manipulação em um 
jogo do Novo Basquete Brasil (NBB), 
competição da Liga Nacional de Bas-
quete (LNB). Segundo o periódico, o 
fato da liga não ser reconhecida pela 
CBB (Confederação Brasileira de Bas-
quete) torna o problema ainda mais 
grave. Isso porque os atletas não estão 
registrados no sistema federativo. Um 

dos jogadores, que não tiveram os no-
mes revelados, é estrangeiro e retor-
nou ao México antes das denúncias. 

Em junho do ano passado, a 
Confederação Brasileira de Basquete 
retirou a chancela das competições 
organizadas pela Liga Nacional de 
Basquete (LNB). A decisão foi divul-
gada através de um ofício, ratificado 
pela Assembleia Geral e Conselho 
de Administração da CBB. Como re-
sultado da decisão, o Novo Basquete 

Brasil (NBB) e a Liga de Desenvolvi-
mento de Basquete (LDB) perderam 
a condição de torneios nacionais. 
Sendo assim, as equipes participantes 
deixaram de ter acesso às competi-
ções entre clubes FIBA (Federação 
Internacional) como a BCLA, Sul-A-
mericano, Copa Intercontinental e 
Mundial de Clubes. 

Em acordo entre as entidades, 
Sesi Franca, Flamengo e São Paulo 
puderam disputar a BCLA seguindo 

os critérios do ano passado. Contudo, 
a CBB já lançou um novo campeo-
nato nacional e os clubes inscritos 
nele devem ter acesso aos próximos 
torneios FIBA. As denúncias chegam 
em um momento de afunilamento da 
competição, que está na fase de quar-
tas de final. Oito equipes seguem na 
briga pelo título da competição, que 
contou com o maior número de par-
ticipantes da história na temporada 
2023-24.

O Corinthians lançou, em parceria com 
a Nike, os uniformes 1 e 2 para a temporada de 
2024 em evento no Parque São Jorge, na última 
quinta-feira (2). Neste ano, o tema da divulgação 
dos novos fardamentos foi a luta contra o racis-
mo, sob o lema “Nossa história é uma página em 
preto”. O jogo contra o Fortaleza, neste sábado 
(4), marcará a estreia do uniforme 2, que é todo 
preto, inclusive o escudo. O clube não divulgou 
quando a camisa 1, branca com detalhes pretos 
na parte inferior, será utilizada pela primeira vez. 

Com a cantora Paula Lima e o jornalista Jai-

ro Nascimento como mestres de cerimônias, as 
camisas foram reveladas pela jogadora Carol No-
gueira e pelo artista Jotape. A camisa I adota uma 
base branca, com degradê para o preto nas man-
gas e na barra do uniforme. A camisa II, por sua 
vez, adota também um estilo diferente. Ao con-
trário da tradicional vestimenta do clube, preta, 
com listras verticais brancas, foi trocada por um 
modelo inteiramente preto, no que inclui tam-
bém mudanças no símbolo e nos patrocinadores.

O evento contou com cardápio do chef Ro-
drigo Freire, do renomado restaurante Preto Co-

zinha, e música do grupo Samba do Adilson. A 
organização e curadoria ficou por conta da agên-
cia orientada por cultura KeLe. “Desde sua fun-
dação, no início do século passado, o Corinthians 
foi sempre popular, inclusivo e defensor de uma 
prática esportiva democrática, multicultural. Mas 
é preciso fazer mais. Por isso estamos nessa causa, 
junto à Nike e a outros parceiros, nessa luta con-
tra o racismo de forma prática, indo muito além 
de campanha e uniforme. O Corinthians sempre 
foi e será o Alvinegro Paulista, o Time do Povo”, 
disse o presidente do Corinthians, Augusto Melo. 

EM PARCERIA COM A NIKE

DENÚNCIA GRAVE 

Corinthians apresenta novos uniformes Corinthians apresenta novos uniformes 
com temática contra o racismocom temática contra o racismo

Esta é a primeira temporada após a ruptura entre CBB e LNB
 devido briga judicial

Federação de basquete notifica Brasil por Federação de basquete notifica Brasil por 
manipulação de resultadosmanipulação de resultados

Jogo contra o Fortaleza, neste 
sábado (4), marcará a estreia da 

camisa de nº 2  
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